

## *Medicina Familiar, personalidades públicas y medios de comunicación:*

### *La complejidad para tratar un tema, con real profundidad, cuando no se consideran todos los actores*

A raíz del viaje del Alcalde Joaquín Lavín a Cuba el tema de Medicina Familiar salió a luz pública como algo novedoso, siendo que la especialidad viene desarrollándose desde hace dos décadas en nuestro país y el modelo de Salud Familiar se está implementando desde 1998.

Este repentino interés y manifiesto desconocimiento por parte de la gente común y corriente sobre el tema ha permitido que la Medicina Familiar salga del exclusivo círculo académico y técnico en el cual se había venido desarrollando. El Directorio de la Sociedad ha visto esta situación como una oportunidad que debemos aprovechar para difundir la especialidad y fortalecer el modelo de Salud Familiar en nuestro país. Sin embargo, no debemos perder de vista nuestro rol técnico en el tema y velar por el correcto desarrollo de la especialidad, como lo indican nuestros estatutos.

Es por ello que, a fines del mes de febrero, como Presidenta de la SoChiMeFYG, junto al Ministro de Salud (S), Dr. Gonzalo Navarrete, y el Subsecretario de Salud (S), Dr. Rodrigo Soto, realizamos una conferencia de prensa con el propósito de dar a conocer la labor que ha venido realizando nuestra Sociedad en la materia y la asesoría prestada al MINSAL en el desarrollo de un Modelo de Salud Familiar chileno. De esta conferencia resultó una entrevista telefónica para un medio de comunicación radial y se publicaron varias crónicas sobre el tema en diferentes medios escritos. Además, el día martes 5 de marzo, se publicó una carta que dirigí al director del Diario el Mercurio para dejar en claro que la Medicina Familiar en Chile no es una novedad y que, actualmente, involucra un número importante de personas en nuestro país.

En nuestra preocupación por el rol técnico que nos compete es que hemos solicitado una entrevista con el Alcalde de la Municipalidad de Santiago, Sr. Joaquín Lavín, entrevista fijada para el día 9 de abril, para ofrecerle nuestra colaboración, si la estima conveniente, y comentar algunos puntos que nos inquietan de su propuesta. También, durante una reunión citada por el Ministro de Salud, Dr. Osvaldo Artaza, el 26 de marzo, para presentar el Plan AUGE a representantes de las sociedades científicas, hubo la oportunidad de entregarle el documento "Propuesta para un modelo de atención de salud en Chile incorporando la Medicina Familiar" elaborado en julio del 2000 por nuestra Sociedad, y expresarle nuestra disposición a colaborar en materia de la Reforma de Salud.

Efectivamente, los acontecimientos de los últimos meses han puesto en relevancia a la Medicina Familiar. Sin embargo, debemos ser muy cuidadosos y continuar nuestro trabajo seriamente, como hasta ahora lo hemos hecho, para prestigiar la especialidad y lograr espacios de desarrollo legítimamente ganados, ya que, como suele suceder, la opinión pública formada por lo medios de comunicación es muy dinámica, pasando rápidamente al olvido grandes temas como el del Modelo de Salud en la Atención Primaria para nuestro país.

Es muy importante permanecer atentos a las políticas en desarrollo en el sector Salud, para favorecer una discusión de alto nivel técnico y la participación adecuada tanto del ámbito académico como político (también llamados tomadores de decisiones) con el fin de acordar una agenda común, que represente legítimamente los intereses de la comunidad, el sector político y académico-profesional, para finalmente concretar aquello por lo que nuestra Sociedad de Medicina Familiar ha trabajado desde hace ya más de una década.

Dra. Gloria Bozzo Scagliotti  
Presidenta  
Sociedad Chilena de Medicina Familiar